

ESPACE PUBLIC

Boulevards J. Ferry et R. Lenoir : la concertation se poursuit

DOSSIER

Le 11^e en forme olympique

TERRITOIRE EN MOUVEMENT

De nouvelles bornes pour trier vos dechets alimentaires



La Mairie est également présente sur Facebook et Instagram. N'oubliez pas de vous y abonner, ainsi qu'à notre Newsletter, afin de connaître au quotidien,

Vos services en mairie

Mairie du 11e

12, place Léon Blum 75536 Paris Cedex 11

☎ 01 53 27 11 11

Lundi, mardi, mercredi, vendredi: 8h30 - 17h, Jeudi: 8h30 - 19h30 Samedi: 9h - 12h30, uniquement pour la réception des déclarations de naissance, des reconnaissances, des déclarations de décès et pour la célébration des mariages.

Métro: Voltaire (Ligne 9); Bus: 46, 56, 61, 69; Station Vélib' n°11024 (rue Sedaine)

Prise de rendez-vous nécessaire

Tous les services nécessitent le plus souvent une prise de rendez-vous préalable :

- sur mairie11.paris.fr
- au 01 53 27 11 11

3975 : la Ville au bout du fil

Le 3975 est le numéro d'information unique de la Ville de Paris, à votre disposition du lundi au vendredi de 8h30 à 18h (coût d'un appel local). Il vous permet de signaler une incivilité, le besoin d'une aide matérielle ou psychologique, de demander un renseignement lié au stationnement, à la propreté ou encore aux encombrants. Ce numéro vous permet aussi de joindre la police municipale 7j/7 et 24h/24.

Relais Informations Logement et Habitat (RILH)

Pour demander, actualiser et renouveler une demande de logement social, prise de rendez-vous obligatoire sur mairie 11@paris.fr

Relais Informations Familles (RIF)

Le RIF organise le premier jeudi de chaque mois une réunion d'information à destination des parents et futurs parents avec un ensemble de professionnels de la petite enfance.

Informations et inscription sur mairie11.paris.fr

État-civil

Les demandes d'actes de naissance, de décès, de mariage ou encore de reconnaissance peuvent se faire en mairie mais aussi sur mairie 11. paris. fr (rubrique Services > Aides et démarches). Les services d'état-civil des 17 mairies d'arrondissement de Paris délivrent des actes de naissance (à partir de 1925), de mariage et de décès (à partir de 1989), quelle que soit la mairie d'arrondissement détentrice de l'acte.

toute l'actualité de votre municipalité!

Affaires générales

Délivrance de certificats d'hérédité, certificats de vie, attestations de déclaration de changement de domicile, déclarations de vie commune, attestations de copies certifiées conformes, retraits des plis d'huissiers et des livrets de pension, dossiers d'adoption, légalisations de signatures, recensements citoyen.

Caisse des Écoles

Primée lors des Trophées de la restauration collective 2023

☎ 01 43 79 60 28 www.cdeparis11.org Inscription et paiement restauration : www.espace-citoyen.net/cde11

Espace parisien des solidarités

130, avenue Ledru Rollin

2 01 53 36 51 00

Points rencontre Police Municipale

La Police Municipale à l'écoute de vos remarques et doléances en matière de tranquillité publique :

- → les mercredis de 17h à 18h au croisement du boulevard Voltaire et de la rue Léon Frot :
- → les vendredis de 10h à 11h au marché Popincourt;
- → les samedis de 10h à 11h place du Père Chaillet.

Votre mairie, un lieu de collecte

Tous les jours aux horaires d'ouverture de la mairie :

- Collecte de protections hygiéniques pour l'association Règles Élémentaires qui lutte contre la précarité menstruelle.
- Collecte des stylos usagés pour les recycler.
- Petit électroménager, CD, DVD, bibelots, livres et vaisselle.

Et tous les 3^e jeudis du mois :

• Collecte des vêtements, en partenariat avec Emmaüs et le Relais.

Restez informés

Suivez la Mairie du 11e sur les réseaux sociaux

Threads 6:

@paris11officiel@threads.net
Facebook • :

facebook.com/mairie11.paris

X & : @Mairiedu11

et Instagram @: @Paris11officiel

Newsletters

Pour recevoir les newsletters de la Mairie du 11º, abonnez-vous en ligne sur : mairie11.paris.fr



Pour vous abonner en un clic, scannez moi !

2

n°60



Retour en images



Ca s'est passé qu Conseil



Ca bouge dans le 11e



Territoire en mouvement p.8 - 9



Actualité événements p.10 - 11



Dossier JOP p.12 - 14



Vie associative



Espace public p.16 - 17



Expression pluraliste p.18 - 19

Directeur de publication : François Vauglin

Rédacteur en chef: Julien Wagner Rédacteurs: Julien Wagner, Hugo Croizet

et Stéphanie Belevindiran Conception: Dynamo + Réalisation: Ewen Neiertz Gestionnnaire d'impression : Groupe Chaumeil

Imprimé sur du papier issu de forêts

gérées durablement Distribution: Milee Tirage: 94 000 exemplaires

Crédits photos : Vincent Baillais ; Mairie du 11e; Guillaume Bontemps/Ville de Paris ; Joséphine Brueder/Ville de Paris ; Jean-Baptiste Gurliat/Ville de Paris ; Émilie Chaix/Ville de Paris ; Home RIAS 2023-

@Elsa Cavailles3: Inès Abergel





du Maire

Chères habitantes, chers habitants,

Nous y sommes ou presque. Cent ans après, les Jeux Olympiques reviennent à Paris et les Jeux Paralympiques y arrivent. Un événement forcément rare est attendu. Il sera populaire et solidaire. Nous l'attendons avec impatience. Nous l'accueillerons avec joie et fierté!

Notre ville s'est préparée à ce défi. L'accueil d'une telle manifestation ne va pas sans soulever un certain nombre de questions très légitimes. C'est pourquoi le 8 avril à 19 heures en Mairie avec le Préfet de Police, nous répondrons à vos questions et nous vous présenterons les dispositifs qui seront mis en place. Ils seront relayés sur notre lettre électronique et sur infojeux.paris.fr:inscrivez-vous! La diffusion de ces informations permettra de faire de ces Jeux un moment dont toutes et tous pourront profiter au mieux.

De notre côté, la Mairie du 11^e arrondissement accueillera un site de festivités, puisqu'à partir du 26 juillet, son parvis, sa cour intérieure et sa Salle des fêtes seront dédiés à de nombreuses retransmissions en direct, mais aussi animations sportives, culturelles, sociales et artistiques dont vous découvrirez tout le programme détaillé dans le prochain numéro de ce journal.

Ce magazine Onzième en mouvement revient sur les premiers éléments dont nous disposons déjà : passages de la flamme dans le 11e, olympiades de quartier, interview de l'athlète Hadrien Salvan, épreuves de cyclisme... un avant-goût prometteur!

Dans l'attente de ces Jeux, l'actualité ne manque pas : bataille aux côtés des parents et des enseignants pour limiter le nombre de fermetures de classes dans nos écoles, poursuite des projets phares du 11e (en particulier, la livraison du cœur piéton Oberkampf, qui permet à chacun de profiter de ce lieu très agréable et commerçant du 11e en toute sérénité et sécurité), et lancement de nouvelles opérations avec les concertations associées (boulevard Jules Ferry, avenue de Bouvines, rue Duranti...). Nous vous invitons également à prendre part aux événements de ce printemps 2024 : venez au Village de la sécurité routière, à la Journée de l'Europe, au bal des seniors, à la Fête de la Musique, à la Journée mondiale des réfugiés... Autant de moments engagés et festifs pour nous retrouver et confirmer que le 11e est un arrondissement où le vivre-ensemble, la joie de la convivialité et le plaisir de l'engagement se marient si bien.

> François Vauglin Maire du 11^e arrondissement

Décembre 2023

Des cadeaux de Noël solidaires!

La Fabrique de la Solidarité, association soutenue par la Ville de Paris, a organisé une collecte de Boîtes de Noël Solidaires pour les personnes en situation de précarité, accompagnées par des associations et des établissements de la Direction des Solidarités. Dans le 11e, plus de 300 boîtes ont été distribuées mi-décembre aux acteurs de la solidarité. Les habitants étaient invités à transformer une boîte vide en une boîte de Noël comprenant un mot, des produits d'hygiène, des douceurs ou des accessoires chauds.

2 Lundi 15 janvier

Cérémonie des vœux aux personnalités à la Maison des Métallos

François Vauglin, Maire du 11e, et l'équipe municipale ont adressé leurs vœux aux personnalités qui font vivre le 11e le 15 janvier dernier, à la Maison des Métallos. Cette cérémonie a été l'occasion de dresser le bilan de l'année 2023 qui a permis notamment la création de nouvelles cours Oasis. la rénovation du terrain Philippe Auguste, la création de plus de 150 nouveaux logements sociaux ou celle de la nouvelle aire de fitness du square Maurice Gardette. L'occasion de dresser aussi les perspectives des grands projets à venir dans le 11e, telles la cité Murmure ou la restructuration de l'accès à la salle Olympe de Gouges.

3 Jeudi 25 janvier

Une marche exploratoire pour la biodiversité dans le 11^e

Dans le cadre du Plan Biodiversité 2018-2024, la Mairie du 11e a organisé le 21 janvier, une marche exploratoire afin de renforcer la place de la nature et de la biodiversité dans l'arrondissement. Cette promenade a été animée par le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement de Paris, en présence de Florent Hubert, Maire adjoint en charge des espaces verts, de la biodiversité et de la végétalisation.

4 Lundi 5 février

Contre le racisme et l'antisémitisme : le 11^e reste engagé!

À l'initiative de la Mairie du 11e, une table-ronde a été organisée le 5 février pour lutter contre le racisme et l'antisémitisme, en présence de nombreuses associations. L'objectif de la conférence était de réaffirmer l'engagement de notre arrondissement et de la Ville de Paris en matière d'égalité, de laïcité et de tolérance. Il s'agissait aussi de sensibiliser les habitants du 11e arrondissement aux enjeux de la lutte contre toutes les formes de discriminations et de leur donner l'envie et les moyens de s'engager.

6 Mercredi 14 février

Bonne année au dragon de bois!

Sur des musiques chinoises, des démonstrations d'arts martiaux et des danses du dragon et des lions ont permis de célébrer comme il se doit le Nouvel an lunaire, placé sous le signe du dragon de bois sur le parvis de la Mairie, le 14 février dernier. Un événement qui a été organisé avec la participation des associations Agir solidairement pour le quartier Popincourt, les Commerçants chinois du prêt-à-porter en France. les Commerçants et Industriels francochinois et le Cercle des affaires du Zhejiang en France. Et malgré la pluie, le public a applaudi avec ferveur cette nouvelle année du calendrier chinois.

6 Jeudi 15 février

Un engagement solidaire récompensé

Le 15 février en Salle des fêtes, était remis le Prix de l'Engagement solidaire visant à récompenser des actions de solidarité envers les publics dits fragilisés. Un événement réalisé en partenariat entre la Mairie du 11e et Harmonie Mutuelle. Le premier prix a été remis à la Maison Perchée, le second à L'école comestible et le troisième, à l'action Elles dansent. La cérémonie, à la fois émouvante et festive, était précédée d'une agora autour du cancer infantile.

Dimanche 25 février

Les résistants de l'Affiche rouge mis à l'honneur!

Un vibrant hommage a été rendu aux résistants de l'Affiche rouge à l'occasion de la commémoration des 80 ans de leur exécution. Parmi ces résistants, pour la plupart d'origine étrangère, deux résidaient dans le 11e arrondissement : Marcel Rajman et Olga Bancic. La Mairie du 11e a proposé le 17 février, une conférence sur la résistance étrangère animée par l'historien Hervé Deguine, ainsi qu'une visite de la rue des Immeubles-Industriels. Le 25 février, s'est tenue la cérémonie proprement dite, au square Marcel Rajman, puis en salle Olympe de Gouges.

3 Mercredi 6 mars

Ça jazz en Salle des fêtes!

Mercredi 6 mars, vous étiez nombreux pour venir danser lors de la nouvelle édition du Bal Swing intergénérationnel, réalisé en partenariat avec le Conservatoire Charles Munch. Le jazz a ainsi résonné en Salle des fêtes et fait vibrer les participants, heureux de se retrouver autour des grands standards des années 1930 et dont les mélodies demeurent intemporelles. Un événement qui a ravi autant les néophytes que les danseuses et danseurs chevronnés.









Ça s'est passé au Conseil

Lieu d'information et de débat, le Conseil d'arrondissement traite de toutes les affaires relatives à la vie du 11^e. Retour sur les décisions marquantes du 24 janvier.



Les structures de santé du 11^e se développent

e dispositif Paris Med' est dédié au soutien du maillage territorial de l'accès aux soins à travers des subventions d'investissement, la mise en relation entre professionnels de santé. l'accompagnement de projets ou l'aide à la recherche de locaux abordables pour des structures de santé au sein du parc des bailleurs de la Ville. Ce dispositif permet à tous les Parisiens de bénéficier d'une offre de soins en toute circonstance et de trouver un médecin traitant. La Ville de Paris a décidé de renforcer Paris Med' à travers tout son territoire, en attribuant une subvention d'investissement de plus de 400000 euros pour 2024. Dans le 11^e, cela permettra l'agrandissement et la transformation de la Maison Chemin Vert située au 6. rue du Chemin Vert en Maison de Santé Pluridisciplinaire (ou MSP). On peut déjà y consulter 14 professionnels de santé et son nouveau projet inclura des actions pour la santé des femmes et des enfants. Quant au cabinet médical Morand, il sera également transformé en MSP et accueillera, à terme, huit professionnels de santé dont cinq médecins généralistes, à destination des publics les plus vulnérables.

→ Plus d'informations sur les structures de santé dans l'arrondissement sur mairie11.paris.fr, rubrique Santé



Des dispositifs pour les jeunes pendant les vacances scolaires

ous les jeunes n'ont pas la chance de pouvoir partir ou d'effectuer des activités pendant les vacances scolaires. C'est pourquoi la Ville de Paris a mis en place depuis plusieurs années, deux dispositifs, Quartier Libre et Paris Jeunes Vacances, afin de multiplier les activités offertes. Ils ont été renforcés par la Mairie du 11^e lors du Conseil d'arrondissement du 24 janvier. Quartier Libre permet de soutenir les initiatives des jeunes âgés de 16 à 30 ans souhaitant s'engager dans la vie locale parisienne, et dans des projets solidaires et citoyens. Le dispositif Paris Jeunes Vacances, quant à lui, vise à aider les jeunes à concrétiser leurs projets de vacances autonomes, à l'aide d'enveloppes annuelles (plus d'une centaine chaque année dans le 11^e). Devant le succès de ces dispositifs et une forte attente de la part des bénéficiaires, la Mairie du 11^e a décidé pour l'année 2024, d'augmenter les budgets qui leur sont alloués.

→ Plus d'infos sur ces dispositifs sur le site paris.fr

MÉMOIRE

L'école Saint-Maur prend le nom de Jacques Delors

e Conseil d'arrondissement du 24 janvier a approuvé le principe de l'attribution du nom de Jacques Delors à l'école élémentaire du 22, rue Saint-Maur. Cet hommage à l'ancien ministre et président de la Commission Européenne, décédé le 27 décembre dernier, a été rendu par la Mairie du 11^e et le Conseil d'arrondissement, pour saluer l'ancrage parisien de cet homme d'État qui a fréquenté cette école et grandi dans ce quartier. Il s'agit ainsi de faire perdurer sa mémoire et son engagement politique et syndical, ainsi que son rôle dans la construction européenne.



Un cœur commerçant et piéton dans le quartier Oberkampf

Un objectif: Embellir votre quartier!

Dans le cadre de la démarche «Embellir votre quartier» sur République / Saint Ambroise, la portion de la rue Oberkampf entre le boulevard Richard Lenoir et l'avenue Parmentier, ainsi que les rues adjacentes, ont fait l'objet d'un réaménagement d'envergure. L'objectif: en faire un véritable cœur piéton et commerçant, favorisant ainsi l'activité et la vitalité des nombreux commerces de proximité et la tranquillité des riverains. Plusieurs réunions publiques, visites sur site et rencontres avec les riverains et l'association des commerçants ont été organisées, afin que le projet puisse répondre au mieux à toutes les attentes.

Des rues apaisées et végétalisées

La rue Oberkampf est ainsi piétonnisée entre le boulevard Richard Lenoir et l'avenue Parmentier: les trottoirs ont été élargis et nivelés pour rendre toute leur place aux piétons et aux personnes à mobilité réduite, et la circulation des vélos a été rendue possible à double sens. La rue reste ouverte au bus 96, ainsi qu'à la desserte interne de la voie par les véhicules de livraisons, d'urgence et d'entretien, les riverains, ou encore les taxis. S'il n'a malheureusement pas été possible de végétaliser la rue Oberkampf, en raison d'une présence conséquente de réseaux en sous-sol (eau, télécommunication, gaz, électricité...), les rues Ternaux, Neuve-Popincourt et Jacquard ont fait l'objet d'un réaménagement et d'une végétalisation, avec notamment la plantation de 11 arbres et la création de jardinières.

Comment circuler dans une aire piétonne?

Au sein d'une aire piétonne, par définition, le piéton est prioritaire. Il peut marcher librement sur la chaussée en plus du trottoir. Les vélos peuvent y circuler dans les deux sens, en roulant au pas et en laissant la priorité aux piétons. Les véhicules motorisés n'accèdent à l'aire piétonne que pour la desserte interne (urgences, entretien, accès parking, livraisons) et ont l'interdiction d'y stationner, sauf pour les livraisons sur des zones dédiées. Tout conducteur qui va à l'encontre de cette règle est passible d'une amende de 135 € et de la perte de 4 points. La Police Municipale assure une vigilance particulière par une forte présence sur ce secteur.

Territoire en mouve



ÉGALITÉ FEMMES/HOMMES

Deux rues féminisées dans le 11^e

En hommage à cinq femmes résistantes emblématiques de Paris, le Conseil de Paris des 6, 7, 8 et 9 février a décidé de rajouter les prénoms de ces femmes à des rues qui portaient déjà leur nom. C'est ainsi que dans le 11°, la rue Gonnet deviendra la rue Marguerite Gonnet (cf. photo) et la rue Moret sera la rue Marguerite Moret. Des substitutions qui s'inscrivent dans la volonté de la Ville de féminiser davantage les noms des rues parisiennes.



CITOYENNETÉ

Rencontrez vos élus!

La Mairie du 11e va ouvrir ses portes ce samedi 25 mai de 10h30 à 12h30 afin de vous permettre d'échanger avec le Maire, François Vauglin et l'équipe municipale et découvrir les projets en cours ou à venir. Les agents des principaux services publics seront également disponibles, afin de répondre à toutes vos questions.



Élections européennes : inscrivez-vous !

es élections européennes 2024 se tiendront le 9 juin prochain afin d'élire les 720 députés des 27 pays membres et parmi eux, les 81 Français. Vous venez de vous installer dans le 11e, ou avez changé d'adresse dans le 11e, et n'avez pas encore pris la peine d'actualiser votre inscription sur les listes électorales? Pas de problème! Vous pouvez le faire en ligne jusqu'au 1er mai prochain en vous rendant sur le site web de la Mairie. Vous pouvez également vous rendre en mairie muni d'une carte d'identité ou d'un passeport valide ou périmé depuis moins de cinq ans. En revanche, si vous vous trouvez dans une situation particulière (jeune de 18 ans sans recensement citoyen, déménagement très récent, nationalité française nouvellement acquise ou droit de vote recouvré), vous pouvez procéder à cette demande jusqu'au 29 mai.

→ Inscriptions sur mairie11.paris.fr, rubrique Démarches Administratives

SÉCURITÉ SENIORS

La Police Municipale assure la sécurité et la tranquillité des séniors

Pour rassurer les personnes âgées et préserver leur sérénité, la Ville de Paris et la Mairie du 11e ont renforcé le dispositif d'accompagnement et de protection mis à leur disposition pour effectuer leurs opérations du quotidien. Grâce à Paris Tranquillité Seniors par exemple, toute personne âgée peut solliciter gratuitement la présence d'un inspecteur de sécurité de la Police Municipale lors de ses retraits et dépôts bancaires. Après rendez-vous pris par téléphone, les inspecteurs de sécurité, en civil et munis de leur carte professionnelle, viennent vous chercher à la porte de votre domicile. Le transport jusqu'à la banque s'effectue en voiture banalisée et climatisée. Les inspecteurs de sécurité se tiennent toujours près de vous lorsque vous effectuez vos démarches et vous reconduisent à votre domicile.

→ Prenez rendez-vous dans le cadre du dispositif Paris Tranquillité Seniors au 01 42 76 77 77



De nouvelles bornes pour trier vos déchets alimentaires!

Depuis la mi-mars, le 11^e est devenu le premier arrondissement parisien à avoir installé les nouveaux modules dédiés à la collecte des déchets alimentaires - ou biodéchets -, avec les Trilib'. Explications.

Qu'est-ce que cette nouvelle borne?

Des bornes réservées aux déchets alimentaires existent déjà sur les marchés du 11^e. Mais c'est un dispositif inédit qui vient d'être installé sur tout l'arrondissement : 43 nouveaux bacs apposés au niveau des Trilib', ces derniers permettant de collecter verre, emballages en plastique et en métal, papiers et cartons. Désormais, grâce à ces modules supplémentaires, identifiés à leur couleur marron, il est possible de déposer également ses biodéchets. L'objectif de la Ville de Paris : offrir aux habitants une solution de tri de ses déchets alimentaires, à trois minutes à pied de son domicile.

Comment cela fonctionne-t-il?

Comme les autres bornes Trilib', elle est accessible 24h/24 et 7j/7. Tous les déchets alimentaires peuvent y être placés en vrac, dans un sac compostable ou en kraft, mais pas dans un sac en plastique. Pour éviter tout désagrément d'odeur, les bornes sont collectées et lavées tous les deux jours. Elles sont dotées d'une sonde qui permet d'évaluer leur remplissage et d'intervenir plus fréquemment si besoin. De plus, pour empêcher l'intrusion d'insectes et de rongeurs, elles sont parfaitement étanches.

Quels déchets alimentaires peut-on y mettre?

Vous pouvez déposer restes et préparations de repas, à condition qu'ils soient de nature végétale ou animale. Cela inclut donc les pâtes, le riz, les os, les épluchures ou encore les arrêtes de poisson ou les coquilles. On peut également déposer sachets de thé et filtres à café en papier, boîtes d'œuf en carton, serviettes en papier et essuie-tout usagés.

Que deviennent les biodéchets?

Ils vont permettre de produire de l'énergie sous la forme de biogaz, celui-là même qui permet de faire rouler les camions-bennes de la Ville de Paris et les bus de la RATP.

→ Pour davantage de renseignements, vous pouvez contacter le service local de propreté au 01 55 28 36 60, du lundi au vendredi de 9h à 17h.



Le saviez-vous?

Chaque Parisien produit environ 450 kg de déchets chaque année et seulement 19% d'entre eux sont réemployés ou recyclés. 25% des ordures ménagères sont quant à elles des déchets alimentaires, majoritairement incinérés.

Pas de plastique!



PRÉPARATION DE REPAS

épluchures de légumes, de fruits, coquilles d'œuf, découpes de viande et de poissons ...



FIN DE REPAS

les sachets de thé, les filtres à café et les serviettes de table en papier



RESTES DE REPAS

tous les restes de légumes, de fruits, les salades, avec ou sans sauce, les pommes de terre, pâtes, riz, tous les restes de viande, de charcuterie, de poisson .. y compris coquillages et crustacés (coquilles d'huitres, de moules ...) les restes de fromage, de pain, de pâtisserie..





PRODUITS ALIMENTAIRES PÉRIMÉS

débarrassés de leurs emballages



DÉCHETS VÉGÉTAUX DOMESTIQUES

fleurs fanées, feuilles de plante d'appartement ou de balcons

LES IMMANQUABLES

Les rendez-vous du 11e

Impossible de s'ennuyer dans le 11^e : retrouvez ici une sélection d'événements et de sorties à découvrir ce printemps.



Jeudi 2 mai à 14h

Bal des seniors

À tout âge, les occasions de sortir, de se divertir et de se rencontrer ne manquent pas dans le 11^e. La Mairie organise par exemple chaque trimestre un « bal des seniors » pour danser aussi bien le rock qu'un slow, avec les Bee Gees, Elvis Presley ou encore La Compagnie Créole. Le prochain bal se tiendra le jeudi 2 mai! Si vous ne recevez pas les invitations au bal, laissez vos coordonnées (adresses mail et postale) à l'accueil de la mairie.

Samedi 4 mai de 14h à 17h

Fête de l'Europe

La Fête de l'Europe se tiendra cette année le samedi 4 mai de 14h à 17h sur le parvis et dans la cour de la mairie du 11^e. Débats, animations culturelles, jeux et dégustations ponctueront cette journée thématique sur l'Union européenne, qui réunit les associations locales, le Conseil Parisien des Européens et la Maison de l'Europe.

Du mardi 21 au vendredi 24 mai

Semaine de l'emploi

Du 21 au 24 mai, forum de l'emploi, rencontres, ateliers, offres d'emploi et bien plus encore vous attendent dans le 11e à l'occasion de la Semaine de l'emploi. Découvrez le programme complet de ces journées sur le site de la Mairie et inscrivez-vous aux temps forts qui vous intéressent!

Vendredi 24 mai

Village sécurité routière

Retrouvez les stands des Polices Nationale et Municipale, vendredi 24 mai de 9h à 17h, au Village sécurité routière sur le parvis de la mairie du 11e. Code de la rue, savoir rouler à vélo, crash-test et voiture tonneaux... De nombreuses animations seront à votre disposition pour tout savoir des enjeux de la circulation dans la capitale.



Samedi 25 mai de 10h à 17h

Bourse aux vélos et portes ouvertes

Ĉhaque année, la Mairie du 11e organise deux bourses aux vélos. La première se tiendra ce samedi 25 mai sur le parvis de la mairie. De 10h à 13h, vous pourrez déposer vos vélos qui seront vendus de 14h à 17h. Profitez-en pour passer dans la cour intérieure de la mairie et rencontrer vos élus!



Vendredi 21 iuin

Fête de la Musique et de la Jeunesse

Avis aux mélomanes! La fête de la Musique va résonner sur le parvis de la mairie du 11^e, ce vendredi 21 juin. Ce sera aussi l'occasion pour les jeunes de découvrir les activités et sorties attendues pour cet été au cours d'un forum qui leur sera entièrement dédié.

Samedi 22 juin

Journée mondiale des Réfugiés

Quand culture, art et solidarité se mélangent, cela donne cet événement mettant en avant le travail des réfugiés. Organisée par la Mairie du 11e et l'association La Voix des Réfugiés, cette journée mondiale du samedi 22 juin va proposer sur le parvis de la mairie concert, défilé de mode, exposition, conférence autour de la thématique de l'entraide, de la tolérance et de la mixité.



Samedi 1^{er} juin

Il fera Nuit Blanche dans le 11^e

La traditionnelle manifestation artistique et gratuite qui met en avant la création contemporaine le temps d'une nuit dans tout Paris, se tiendra cette année le 1^{er} juin. Deux installations seront à découvrir **en mairie de 17h à 0h30**. Tout d'abord celle d'Emmanuelle Ducrocq, intitulée *Source*, vaste cercle charbonneux symbolisant à la fois la destruction et la renaissance. En parallèle, en Salle des fêtes, sera projetée la vidéo *La Source* d'Inès Abergel et dans laquelle l'artiste questionne l'être, autour de la métaphore « habiter l'espace de son propre corps ». Deux expériences sensorielles à ne pas manquer.



Onze Bouge: le festival des arts de la rue en forme olympique!

our sa 28^e édition, Onze Bouge, le festival des arts de la rue et de l'espace public vous propose du 16 au 20 mai cinq jours de spectacles gratuits où art et sport se font écho. La Compagnie Hors Surface représentera ainsi Home, un spectacle acrobatique de haut vol et cette année, marquera le retour du « battle » Onze Bouge, où se mêlent danse hip hop et musique classique. Persévérance, empathie et engagement seront au cœur de la programmation, avec le spectacle Affranchies de la Cie de danse contemporaine Bahia. Les Josianes proposeront avec Les Josianes ou l'art de la résistance, un spectacle mêlant cirque et danse verticale. Ce sera également l'occasion de se plonger dans l'univers du Gumboot, ce mélange de danse et de percussion originaire des mines d'Afrique du Sud, où les performeurs bougent en rythme, chaussés de bottes en caoutchouc. Plusieurs ateliers proposés par la compagnie Ayoba en amont du festival vous permettront de vous initier à cette pratique, afin de prendre part aux spectacles de restitution les 17 et 20 mai. Tous les spectacles sont gratuits, en accès libre ou sur inscription. La billetterie pour les évènements avec jauge ouvrira le 6 mai en ligne et sur le parvis de la mairie du 11e.

→ Retrouvez toute la programmation et les informations pratiques sur le site du festival www.festivalonze.org



COMMÉMORATION

L'église Sainte-Marguerite s'expose!

our célébrer les 400 ans de sa fondation, l'église Sainte-Marguerite vient d'installer sur les grilles du square Raoul Nordling, jusqu'au mois de septembre, une exposition revenant sur ce monument classé historique. Histoire, œuvres d'art, vie du quartier le long de ces quatre siècles sont au programme de cet événement organisé en partenariat avec la Mairie du 11e arrondissement.

Square Raoul Nordling 28, rue Saint-Bernard



Les Mardis de l'Histoire

Le cycle de conférences de la Mairie se poursuit! Après la gastronomie. voici un temps d'échange entre culture et santé, avec les Mardis de l'Histoire portant sur la thématique « Prévenir et Guérir ». Elles se tiendront en Salle des fêtes à 12h30 les 7 et 14 mai, ainsi que les 14 et **18** juin.

CÉLÉBRATION

Quand les kiosques sont à la fête!

Cette année encore. les kiosques du square Gardette et du square Ferry seront en fête. Du 15 avril au 31 décembre, de nombreuses animations sont prévues pour amuser autant les petits que les grands : concerts, conférences, bals, spectacles, sans oublier des activités ludiques, artistiques et citoyennes.

→ Retrouvez toute la programmation sur le site mairie11.paris.fr, rubrique Culture



MUSIQUE

Un concert germanique en Salle des fêtes

Empfindung. Tel est le nom du concert que donnera le quatuor Bedrich en Salle des fêtes le ieudi 25 avril à 19h. donnant à écouter les Romances sans paroles de Mendelssohn, Trois Lieder de Schubert et le quatuor Les Harpes op.74 de Beethoven, dans des arrangements nouveaux ou inédits. Soit l'essence même de la culture romantique allemande et autrichienne qui ne vont pas manquer de ravir le public.

Dossier Jeux Olympiques et Paralympiques



Dernière ligne droite avant le lancement officiel des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris! Plusieurs événements sont d'ores et déjà attendus dans le 11^e: Olympiades de quartier, passage de la flamme, épreuves de cyclisme et exposition. De quoi patienter avant le 26 juillet prochain, date de la cérémonie d'ouverture des Jeux, qui sera retransmise en direct sur le parvis de la Mairie.

SPORT POUR TOUS

Le 11^e aussi fait ses Olympiades !

ès le 22 juin, les arrondissements parisiens vont faire leurs propres Olympiades. Une démarche à la fois sportive et conviviale, visant à partager les valeurs de l'Olympisme et qui sera le point de départ de l'événement Paris Fête les Jeux! Pendant deux semaines, les Parisiens vont pouvoir s'adonner à plusieurs disciplines dans différentes catégories d'âge allant de 7 à 36 ans et plus: basket 3x3, tennis de table, laser-run, course sur 60 mètres, boccia, breakdance et 50 mètres nage libre. La finale pour élire les meilleurs athlètes de chaque arrondissement se tiendra le 6 juillet. Dans le 11^e, les épreuves se dérouleront au gymnase Japy et à la piscine de la Cour des Lions. Les vainqueurs obtiendront des places pour assister aux JOP, tandis que tous les participants pourront être tirés au sort pour gagner les précieux sésames. Informations sur les inscriptions sur mairie11.paris.fr.

ÉVÉNEMENT

Un 11^e tout feu tout flamme!

est le 16 avril que la flamme olympique sera allumée à Olympie, en Grèce, avant de faire son long parcours jusqu'à Paris où elle va passer de main en main d'athlètes et de personnalités choisis pour l'occasion. Elle va traverser le 11^e arrondissement sur deux jours. Le 14 juillet, elle arrivera place de la Bastille, fête nationale oblige, pour achever sa route boulevard Jules Ferry. Elle la reprendra le lendemain, 15 juillet, toujours depuis la place de la Bastille, pour se diriger place de la République. Ce jour-là, elle fera un arrêt spécial sur la place Léon Blum. Retrouvez parcours et horaires sur le site mairie 11. paris. fr.

Par ailleurs, la flamme paralympique, dont le départ se fera de Stoke Mandeville au Royaume-Uni, atteindra Paris le 25 août prochain, marquant le coup d'envoi des Jeux. Elle passera par le 11^e arrondissement le 28 août.



ÉPREUVES OLYMPIQUES

Le 11^e accueille le parcours des cyclistes olympiques

e cyclisme sur route fait partie des disciplines historiques des Jeux Olympiques, puisque ce sport faisait déjà partie du programme des Jeux de la 1ère Olympiade moderne en 1896 à Athènes. Habitué au passage du Tour de France chaque année, le 11e est prêt à accueillir plusieurs épreuves olympiques et paralympiques de cyclisme du 27 juillet au 8 septembre : contre la montre (mixte) le 27 juillet; cyclisme sur route (hommes) le 3 août ; cyclisme sur route (femmes) le 4 août et Para-marathon, le 8 septembre. Les rues de l'arrondissement vont ainsi se parer des couleurs des JOP et vous pourrez assister gratuitement à ces épreuves en vous installant le long du parcours. Attention, les cyclistes passent très vite! Plusieurs rues seront fermées à la circulation pour l'occasion, vous pourrez retrouver ces mesures sur mairie11.paris.fr.

Posez vos questions!

Le lundi 8 avril à 19h, la Mairie du 11e et la Préfecture de Police de Paris organisent une réunion publique consacrée à l'accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques dans le 11e et aux questions de sécurité.

→ Pour s'inscrire, rendez-vous sur mairie11.paris.fr



Interview

Hadrien Salvan, comme un poisson dans l'éau

De ses entraînements à la piscine Georges Rigal à ceux pour les Jeux Olympiques, Hadrien Salvan a la natation dans la peau. Corps athlétique sur tête pleine, il nous livre ses premières impressions sur cet événement qui le fait rêver.

Quel est votre parcours?

l'ai commencé la natation à l'AS Bouvines de 2004 à 2016, jusqu'à mes 19 ans. Je nageais alors dans la piscine Georges Rigal. Des années mémorables qui m'ont donné envie de continuer. J'ai toujours aimé la natation sans réfléchir au niveau à atteindre, mais quand je suis rentré à l'université en 2015, j'ai eu la chance d'être pris dans un parcours sport études et j'ai pu m'entraîner beaucoup plus. l'ai décidé de tout donner pour la natation pour voir où cela me mènerait et je suis arrivé en championnats de France, puis en équipe de France.

Que représentent les Jeux Olympiques pour vous?

Quand j'étais à l'AS Bouvines, cela me faisait rêver. Je les regardais à la télévision, sans imaginer y participer un jour. Mais depuis 2021, cela a fini par devenir un objectif. Quand j'ai appris que Paris allait accueillir les IO. i'ai trouvé cela incrovable. Encore plus quand ie me suis rendu compte que j'avais le niveau pour y participer. J'ai vu cela comme une chance exceptionnelle. Les qualifications se joueront aux championnats de France, du 16 au 21 juin. Je suis spécialiste du 200 mètres nage libre et je fais aussi le 100 mètres nage libre.

Quelle est votre journée type?

L'entraînement est très exigeant. Il commence le matin de 7h30 à 9h30, avec des soins kiné dans la matinée ou du renforcement musculaire pour éviter de se blesser. Après le déjeuner, c'est musculation de 15h30 à 17h, trois fois par semaine, puis entraînement à nouveau dans l'eau de 17h à 19h.

Pensez-vous déjà à l'après JO?

Oui, car je songe arrêter de nager à la fin de la saison. Je suis un cursus universitaire en parallèle. J'aimerais travailler dans le domaine de la transition énergétique, cela m'intéresse beaucoup.



Pierre Rabadan, adjoint à la Maire de Paris en charge du sport, des Jeux Olympiques et Paralympiques et de la Seine.



Luc Lebon, adjoint au Maire du 11^e chargé de l'espace public et des sports.

Interview croisée

Quels défis ces Jeux représentent-ils pour Paris ?

Pierre Rabadan: Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont de loin le plus grand événement de la planète. Ce sera un temps de fête et de sport extraordinaire avec en plus, les médias de tous les pays qui auront les yeux fixés sur Paris. De plus, ces Jeux ont toujours été pensés comme un levier pour accélérer la transformation de Paris et laisser un héritage fort et utile pour les Parisiennes et Parisiens.

Luc Lebon: C'est un événement mondial, unique pour une génération. La dernière fois à Paris, c'était il y a un siècle. Bien sûr, les défis logistiques, notamment en termes de transport, sont énormes et prennent parfois trop le devant médiatiquement, mais nous accueillerons des milliers d'athlètes de haut niveau, beaucoup de gens viendront à Paris pour assister aux événements sportifs, découvrir la ville, faire la fête.

Qu'attendez-vous le plus de ces Jeux ?

PR: Je souhaite vraiment que les Parisiennes et les Parisiens puissent goûter à ce moment, grâce aux sites de festivités gratuits que nous mettrons en place. Du côté sportif, nous souhaitons évidemment que l'équipe de France puisse nous faire rêver, gagner le plus de médailles et nous faire vivre de grandes émotions, comme le sport en a le secret!

LL: Un grand moment de communion et de fête autour du sport. Mais surtout, un engouement pour la pratique sportive qui perdure, encore plus solidaire, plus inclusive.

Que pourriez-vous dire aux Parisiens qui seraient tentés de quitter la ville pendant les JOP?

PR: Pour la première fois dans l'histoire des Jeux, des compétitions et des cérémonies se dérouleront au cœur de la Ville. Il y aura des épreuves auxquelles il est possible d'assister sans billet. Pour faire participer le plus grand nombre à l'engouement des Jeux gratuitement, la Ville a aussi mis en place un programme de festivités, "Paris Fête les Jeux".

LL: Il y aura une densité énorme de compétitions sportives de très haut niveau, profitons-en avec enthousiasme, passion et émotion! Dans le 11e, les habitants pourront assister, gratuitement le long du parcours, aux compétitions qui traverseront l'arrondissement et pendant toute la période des JOP, des animations auront lieu sur le parvis de la mairie pour se retrouver et vibrer ensemble.

Et aux commerçants qui envisagent de baisser le rideau pendant les Jeux ?

PR: Selon les études de l'Office de Tourisme de Paris, les Jeux occasionneront une augmentation de 20% de visiteurs par rapport à un été normal à Paris. Cette opportunité est l'occasion pour la Ville et ses acteurs économiques, de montrer que Paris est une ville dynamique, ouverte, diverse et attractive.

LL: Il y aura en effet beaucoup de monde à Paris et beaucoup voudront découvrir l'art de vivre à la française et notamment notre gastronomie sous toutes ses formes!

Les Jeux en trois mots/adjectifs?

PR: Révolutionnaires. Uniques. Inclusifs.

LL: Passion. Émotion. Fraternité.

ANIMATIONS JOP

Un site de festivités au rythme des JOP

u 26 juillet au 8 septembre, le parvis de la Mairie du 11^e, et les différentes salles municipales s'animeront tout au long des périodes de compétition, mais aussi pendant l'entre-deux jeux pour célébrer l'esprit festif des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Au programme, retransmission des épreuves sur écran géant, mais aussi de nombreuses animations sportives et culturelles. Ainsi, plusieurs journées sur les thèmes de l'escrime, de la gymnastique, des sports de raquette, mais aussi du hip-hop et des cultures urbaines, viendront rythmer l'été avec la participation des associations locales. Une riche programmation culturelle sera également à retrouver, avec des performances théâtrales, des cours de danse, ou encore du cinéma en plein air.

→ Retrouvez très bientôt la programmation complète sur mairie11.paris.fr et dans le prochain journal municipal



Paris Info Jeux, une newsletter pour tout savoir des actualités JOP!

La Ville de Paris a créé Paris Info Jeux, une lettre numérique dédiée aux actualités parisiennes en prévision des JOP. Recevez ainsi par email toutes les activités et festivités près de chez vous et tenez-vous informés des perturbations à proximité des sites olympiques et dans votre quartier. Abonnez-vous et accédez à toutes les informations pour naviguer dans Paris à l'heure des leux!

→ Pour s'inscrire, rendez-vous sur mairie11.paris.fr, rubrique Jeux 2024



MÉMOIRE

Une plaque en mémoire de Léon Siegel au lycée Voltaire

e 27 janvier 1945, les soldats de l'Armée rouge ont pénétré dans le camp d'Auschwitz-Birkenau, révélant ainsi au reste du monde, les horreurs de la Shoah. Parmi les nombreuses victimes juives livrées notamment par le gouvernement de Vichy, se trouvaient 1 644 enfants qui étaient scolarisés dans le 11^e arrondissement, dont 48 au lycée Voltaire. Parmi ces enfants, il y avait le jeune Léon Siegel, arrêté à l'âge de 14 ans lors de la rafle du Vel'd'Hiv', le 16 juillet 1942. Il est décédé au camp d'Auschwitz quelques semaines plus tard. L'Association pour la Mémoire des Enfants Déportés du 11e arrondissement a décidé de lui rendre hommage à travers une plaque qui a été déposée et inaugurée le 27 janvier dernier, au lycée Voltaire qu'il fréquentait. Une cérémonie s'est déroulée en présence de François Vauglin, Maire du 11e, qui a tenu à rappeler qu'il faut être « intransigeant et ne jamais accepter le racisme, l'antisémitisme et l'intolérance. Il en va de la mémoire de toutes les victimes de la Shoah, des 1 644 enfants scolarisés dans le 11^e et de Léon Siegel ».

ANIMATIONS

Les associations jouent carte blanche

¶est l'un des grands moments annuels de la Maison de la Vie Associative et Citoyenne: l'organisation de cartes blanches thématiques, réalisées conjointement avec des associations dédiées. Deux d'entre elles sont prévues prochainement: le samedi 27 avril, elle concernera la MVAC en elle-même, avec la présentation de son artothèque qui permet aux usagers d'emprunter des œuvres d'art. Le samedi 15 juin, elle sera centrée autour du sport et des fiertés, suivie d'un bal. Des moments toujours très attendus. Le programme complet se retrouvera sur le site mairie11.paris.fr.

INSTANCE CITOYENNE

Les plénières des Conseils de quartier

Les Conseils de quartier sont des instances indispensables de démocratie locale. Leurs prochaines plénières se dérouleront tout au long du mois de juin, vous pourrez retrouver les dates précises sur mairie11.paris.fr, rubrique Conseil de Quartier, ou en écrivant à democratielocale11@paris.fr



VIE SCOLAIRE

Les élèves du 11^e à l'école des langues étrangères

uelle meilleure façon d'apprendre une langue que d'y être exposé au quotidien dès le plus jeune âge ? Dans plusieurs écoles du 11e, des enseignants bilingues peuvent réaliser une partie de leurs cours dans leur langue natale. Ainsi, les jeunes élèves des écoles maternelles Beslay et Pihet ont la chance d'avoir des enseignants qui maîtrisent la langue de Goethe, tandis que ceux de l'école élémentaire Saint-Maur découvrent la langue de Shakespeare grâce à leurs enseignants anglophones! Un dispositif soutenu par la Mairie du 11^e et le rectorat de Paris, qui ouvre des perspectives aux élèves pour poursuivre leur scolarité dans les cursus internationaux. Ainsi depuis 2021, le collège Voltaire propose une section internationale britannique dès l'entrée en 6^e, pour permettre aux élèves de bénéficier d'une formation non seulement bilingue, mais aussi biculturelle, en intégrant des méthodes pédagogiques du pays partenaire, ici le Royaume-Uni.

→ Plus d'information sur la section internationale auprès du collège Voltaire : 01 55 28 08 08

Espace public



Avenue de Bouvines : après la piétonisation, la végétalisation

Dans la continuité de la création d'une « Rue aux Enfants » avenue de Bouvines, une réunion publique s'est tenue le 27 février dernier pour présenter aux riverains le projet de végétalisation de cette voie, fermée aux circulations motorisées depuis l'été 2023 et parée de marquages ludiques et colorés pour les enfants du quartier. Le potentiel de plantation est très important, avec à terme, la création d'un véritable jardin, îlot de fraîcheur qui contribuera à la lutte contre le réchauffement climatique.



La rue de Nice bientôt réaménagée et végétalisée!

Dans le cadre des opérations d'entretien des rues, la Mairie du 11º a décidé de refaire le revêtement de la rue de Nice. Les études menées dans ce sens ont montré que cette rue disposait d'un grand potentiel de végétalisation. La Mairie a donc souhaité profiter de ces travaux d'entretien pour planter 7 arbres, créer deux jardinières en pleine terre et élargir les trottoirs. Le stationnement sera par ailleurs réorganisé. Une réunion publique d'informations aura lieu prochainement.



Réaménagement des boulevards Jules Ferry/Richard Lenoir : restitution de la concertation !

Le 7 février dernier, s'est tenue dans une Salle des fêtes comble, une nouvelle réunion publique présentant les résultats de la phase de concertation de la fin de l'année 2023, dans le cadre de la requalification future des boulevards Richard Lenoir et Jules Ferry dont les travaux doivent démarrer fin 2024. C'est ainsi que le questionnaire qui avait été largement diffusé dans les boîtes aux lettres des riverains et mis en ligne sur le site de la Mairie, a récolté 592 réponses qui ont été analysées par l'agence de concertation TraitClair et les services municipaux.

Parmi ces réponses, les habitants ont avant tout largement exprimé le souhait que le projet prévoie une extension des surfaces végétalisées, puisqu'ils ont été 68% à voter en ce sens. Ils ont également souhaité une végétalisation qui privilégie des massifs arbustifs et fleuris. De nouveaux jeux pour enfants, adaptés à toutes les tranches d'âges et l'ajout d'équipements de loisirs (comme des tables de ping-pong ou des jeux d'échecs, boulodrome...) ont également été plébiscités.

→ Retrouvez le support de présentation diffusé lors de la réunion publique sur le site mairie11.paris.fr, rubrique Mobilités.

GRAND PROJET

Belleville Saint-Maur: les travaux sont lancés!

Après plusieurs mois de concertation et d'études, les travaux d'aménagement du quartier Belleville-Saint-Maur ont commencé à l'automne 2023. Le projet de réaménagement de la place Marek Edelman, des rues du Moulin Joly et de la Fontaine au Roi, se traduira notamment par la plantation de 21 arbres, la création de 4 jardinières plantées et la pose d'une fontaine à eau.

Un projet mémoriel en hommage aux victimes et aux héros du Ghetto de Varsovie verra également le jour, place Marek Edelman. De nouveaux chantiers débuteront dans les prochains mois, avec le réaménagement de la rue Victor Gelez et la création d'une véritable trame verte le long des rues Moret, Camille Crespin du Gast et des Nanettes. Au total, c'est près d'une centaine d'arbres qui viendra renforcer la végétalisation du quartier. L'objectif de ces projets est de rendre l'espace aux piétons, d'encourager les mobilités douces et actives comme la marche et le vélo.

→ Plus d'infos sur la démarche Embellir votre quartier Belleville Saint-Maur sur mairie11.paris.fr



Léon Blum/Folie Regnault: donnez votre avis!

Après Belleville Saint-Maur, c'est le guartier Léon Blum / Folie Regnault qui bénéficie de la démarche « Embellir votre quartier ». Présentée en réunion publique le 20 mars, elle permet d'associer les Parisiens à l'identification des interventions prioritaires de l'espace public dans un quartier et de les concentrer autant que possible dans le temps. Jusqu'au 21 juin, partagez vos propositions (végétalisation, piétonisation, d'aménagements accessibilité, apaisement des circulations, aménagements vélo...) decider.paris.fr, afin de rendre ce quartier encore plus beau et agréable à vivre. Pour encourager l'émergence d'idées, la Mairie du 11^e organise des marches exploratoires dans le quartier. Elle vous invitera prochainement à participer à une marche sous l'angle de l'accessibilité. Toutes les informations seront à retrouver sur mairie11.paris.fr.

→ Contribuez à la démarche jusqu'au 21 juin sur decider.paris.fr



Le square des Jardiniers bientôt rénové!

C'était l'une des propositions phares du Budget Participatif: la rénovation du square des Jardiniers, accessible notamment par l'impasse du même nom. Elle est actuellement en cours, avec des travaux qui ont débuté en décembre dernier pour s'achever en juin prochain. Le square verra sa surface végétalisée considérablement augmentée (de 1384 m² à 1934 m² soit 550m² supplémentaires), la plantation de 14 arbres et l'ajout de nouveaux bancs. Les enfants pourront profiter d'une nouvelle aire de jeux de plus de 320 m² et les sportifs, d'une nouvelle aire de fitness.



Rue Alexandre **Dumas:** place aux vélos!

Après une période de travaux. la rue Alexandre Dumas laisse désormais une plus grande place aux mobilités actives avec la création d'une bande cyclable dans le sens montant du boulevard Voltaire à celui de Charonne. Le stationnement a, de plus, été réorganisé et les riverains peuvent désormais profiter d'un apaisement de la circulation grâce à l'implantation de nouveaux ralentisseurs. Il s'agissait d'ailleurs d'une des demandes du Budget Participatif 2022. Engagement tenu!

Expression pluraliste

Les tribunes des groupes politiques du Conseil d'arrondissement

Ces tribunes n'engagent pas la rédaction du magazine. Le nombre de signes de chaque tribune est proportionnel au nombre de conseillers par groupe politique.

Prochaines séances du Conseil d'arrondissement

>Mercredi 15 mai 18h >Mardi 18 juin 18h

à la mairie du 11^e arrondissement

Le Conseil d'arrondissement donne un avis sur les projets de délibération concernant l'arrondissement avant leur examen par le Conseil de Paris. Les séances sont publiques et rentransmises sur le site de la mairie en direct. N'hésitez-pas à les suivre!

Groupe Paris 11 en commun:

socialistes, écologistes et apparentés

F. Vauglin, A. Hidalgo, F. Hubert, E. Rafowicz, P. Bloche, D. Terlizzi, J-F. Martins, D. Kielemoes, L. Solem, J. Meyer, L. Lebon, R. Lamin, C. Harnois, J. Lanfranchi, A. de Tarlé, J-P. Corsia, N. Blanchard, F. Marschal, D. Zeng.

Groupe des écologistes du 11e

D. Belliard, C. Sagaspe, N. Durand-Raucher, J. Morel, A. Viscontini

Groupe Communiste

B. Dageville, H. Bidard, A. Tiberti, S. Kaddour-Bey

Groupe Changer Paris

N. Garnier, J-C. Martin, A. Mouysset-Nozerand

Territoires de Progrès

G. Poitoux

Non inscrit

G. Moreau

Groupe Paris 11 en commun : socialistes, écologistes et apparentés

Seniors et lien intergénérationnel

En tant que citoyens et citoyennes de Paris, il est essentiel de reconnaître et d'apprécier les efforts déployés par notre ville et notre arrondissement du 11e pour soutenir nos aînés. Forte d'une centaine de résidences appartement réservées aux seniors de Paris dont onze dans le onzième, la ville de Paris, à travers l'Espace Parisien des Solidarités, accompagne celles et ceux qui affrontent une difficulté à se loger et à vivre après soixante ans. Le schéma seniors 2022-2026, initié par l'adjointe à la Maire de Paris en charge de ces questions Véronique Levieux, se déploie au cœur des arrondissements et s'articule autour de six axes : le bien vieillir, l'accès à la santé, l'accès aux droits, le soutien aux aidants, la lutte contre l'isolement et l'évolution de l'habitat.

Pour soutenir ces politiques, notre arrondissement peut compter sur ses associations et centres sociaux, à l'instar du Picoulet, de l'UNRPA, de Solidarité Roquette ou de Santé Charonne. Notre arrondissement compte aussi une coordination seniors et un Conseil des seniors afin de répondre aux enjeux locaux. Ce Conseil travaille, grâce à sa commission Culture et sa commission Solidarités, sur des actions de terrain. La dernière séance plénière, le 13 mars en présence de Véronique Levieux et de François Vauglin, a permis de faire un point d'étape sur les projets qui couvriront la fin de mandature, à commencer par l'élaboration d'un Atlas du 11e pour la commission Culture, et

par le déploiement du Schéma Seniors par la commission Solidarités.

Étre senior dans le 11e, c'est aussi participer aux clubs seniors et profiter des richesses culturelles et sociales de notre ville. Ces sorties sont non seulement divertissantes, mais elles offrent également aux aînés la possibilité de rester actifs et engagés dans la vie de la cité. Enfin, les événements organisés début mars salle Olympe de Gouges, tels que la dictée et le bridge intergénérationnels, ont été des moments forts de partage et d'échange entre les différentes générations. Ces initiatives favorisent la compréhension mutuelle, renforcent les liens intergénérationnels et contribuent à créer une communauté plus solidaire et inclusive. En continuant à promouvoir cette approche inclusive et participative, nous pouvons créer un environnement où les seniors peuvent vieillir en toute dignité et en toute sécurité.

Aymeric de Tarlé

Conseillère de Paris, Conseillère d'arrondissement déléguée à la Politique de la ville affaires scolaires Groupe Paris 11 en commun : socialistes, écologistes et apparentés

Groupe Changer Paris

Transformation de la promenade Richard Lenoir : non à la suppression des grilles !

La majorité municipale souhaite transformer la promenade Richard Lenoir en «une continuité piétonne » s'inspirant « des Ramblas de Barcelone ». De nombreux riverains se sont mobilisés en vain pour obtenir une révision de ce projet. Dans un vœu porté en conseil d'arrondissement, notre groupe politique a demandé le maintien des grilles des squares de la promenade. En effet, les grilles et la fermeture nocturne des squares protègent la végétation, évitent les dégradations et actes d'incivilité ainsi que les nuisances sonores nocturnes liées aux squats et trafics. Les problèmes d'insécurité, réels sur cette zone, ont déjà contraint la municipalité à mettre en place une surveillance par un gardien présent de jour comme de nuit. Les grilles ont également le mérite de permettre, en cas d'intempéries, la fermeture des lieux pour protéger des chutes de branches. Enfin, il convient de rappeler la valeur patrimoniale de ces ferronneries dessinées il y a 30 ans sur mesure par David Mangin architecte, lauréat du Grand prix de l'urbanisme, et Alain Payeur designer. Aujourd'hui, la majorité municipale se refuse toujours à reconsidérer la suppression de ces grilles. Notre mobilisation ne faiblit pas.

Le groupe Changer Paris

Permanences le samedi de 10h à 12h

Territoires de Progrès

Chères habitantes, chers habitants,

La Ville de Paris accueillera les jeux Olympiques cet été. Ce sera je l'espère, l'occasion d'une grande fête populaire, où notre capitale aura les yeux du Monde rivés sur elle. Loin des polémiques, gageons que ce moment soit une réussite, pour les Parisiens et l'image de la ville lumière.

Amicalement.

Guillaume POITOUX Guillaume.poitoux@paris.fr 01 53 27 11 14

Groupe Communiste Une trêve olympique sur les expulsions locatives

Dans le contexte des Jeux olympiques et paralympiques, des propriétaires expulsent leurs locataires pour louer leur logement à prix d'or sur Airbnb. C'est inacceptable. S'assurer du succès des JOP c'est aussi prévenir les abus des propriétaires qui en profiteraient pour s'enrichir au détriment des locataires à l'année. Nous avons voté en conseil du 11e un vœu et Ian Brossat a déposé une proposition de loi au Sénat pour proscrire toute expulsion sauf si une solution de relogement adaptée est garantie.

Les élu·e·s du Groupe communiste

Groupe des écologistes du 11e

L'école publique est un des piliers de notre République, elle devrait être garante de l'Egalité mais à condition de lui en donner les moyens. A l'heure de 3 fermetures de classe annoncées par l'inspection académique dans le 11^e à la rentrée 24 et au risque de fermeture de l'école Faidherbe en 25, les Ecologistes réaffirment leur opposition à ces mesures et soutiennent les parents d'élèves et les commerçant-es qui se mobilisent. Face à une situation d'urgence, nous appelons à rassembler tous les acteur.ices concerné. es pour que toutes les classes soient à moins 24 élèves, comme dans les pays voisins, et pour que la ville du quart d'heure garde son sens.

Notre site: Paris11.eelv.fr

Les élu·es écologistes

